



BOGOTÁ, MAYO 6 DE 1956

HISTORIA ECLESIASTICA DE COLOMBIA

Por José Ignacio Perdomo Escobar, Pbro.
Miembro de la Academia de Historia
(Especial para Vida Católica)

Consagración de la Catedral de Bogotá (1823, abril 19)

La Catedral Primada fue consagrada por el obispo de Mérida, don Rafael Lasso de la Vega, el 19 de Abril de 1823. La obra de la Basílica se debió al celoso empeño del más tarde primer arzobispo de Colombia, don Fernando Caicedo y Flórez, quien tuvo como criterio supremo al hacerla que no fuera de **chusque y barro** sino una obra perdurable por su solidez, estilo y belleza. Los planos y dirección se debieron a fray **Domingo Petres**, capuchino, valenciano, quien cursó estudios en la Academia de Murcia. A su muerte acaecida en Santafé el 19 de diciembre de 1811 siguió con la dirección de la iglesia catedral don Nicolás León.

Ilustrísimo señor don Fernando Caicedo y Flórez (1828)

El **arzobispo prócer** nació en San José de Suaita el 15 de Julio de 1756. Este año celebraremos el segundo centenario de su venida al mundo. Fueron sus padres don Fernando Caicedo y Vélez y doña Teresa Flórez Orlarte. Hizo sus estudios en el colegio del Rosario del que fue luego dos veces rector y con razón llamado el segundo fundador del claustro de Fray Cristóbal. Recibió el presbiterado de manos del arzobispo-**virrey** (1779) y ocupó varios curatos. Fue cura rector de la Catedral y canónigo.

Abrazó con entusiasmo la causa de la independencia y es uno de los próceres más venerables de la patria. Durante el Terror fue desterrado con 42 eclesiásticos.

En 1823 fue nombrado Gobernador Eclesiástico del arzobispado. Estableció como tal un Colegio de Ordenandos para suplir la falta del Seminario Conciliar. El gobierno ordenó que en tal se-

minario la enseñanza de legislación se hiciera por los textos de Jeremías Bentham, la filosofía se enseñara en todos los colegios por las doctrinas materialistas de Destutt Tracy. El señor Caicedo no levantó la voz contra tal atentando, sino que tuvo condescendencias y debilidades deplorables con el gobierno, no obstante las encendidas protestas de los presbíteros doctores Margallo y Botero que abrieron valiente campaña a las doctrinas sensualistas.

El padre Margallo fue acusado por don Vicente Azuero, y el señor Caicedo como provisor lo mandó hacer retiros espirituales en vez de apoyarlo, y se cuenta como graciosa anédocta que al salir de ellos le preguntó alguno cómo le había ido y él respondió picarescamente: he sacado mucha contrición de corazón, pero ningún propósito de la enmienda.

Otra deplorable debilidad del señor Caicedo fue el haber coadyuvado a establecer en el país una sociedad Bíblica, sucursal de la de Inglaterra y protestante de la cual formaron parte varios eclesiásticos constituidos en dignidad. Puede consultarse la obra *la Iglesia y el Estado* de don Juan Pablo Restrepo en la página 338.

Fue preconizado primer Arzobispo de Colombia en el Consistorio de 21 de Mayo de 1827 y consagrado en la iglesia metropolitana de Bogotá, que él había levantado, por el Ilustrísimo señor don José María Estévez, obispo de Santa Marta.

Las fallas del gobierno del señor Caicedo se debieron a su avanzada edad y a su carácter débil.

Murió en Bogotá en la noche del 17 de febrero de 1832 a la edad de setenta y seis años.



LA NACIÓN

LA DIOCESIS DE SANTA MARTA SE ASOCIA A LAS BODAS DE PLATA DEL EMINENTISIMO SEÑOR CARDENAL

Santa Marta (SNNC).

De acuerdo con los deseos expresados por el Excelentísimo Señor Obispo de la Diócesis, Monseñor Bernardo Botero Alvarez, el clero y los fieles de esta jurisdicción eclesiástica se asociaron de manera muy especial a la celebración de las Bodas de Plata Episcopales del Eminentísimo Señor Cardenal Crisanto Luque, Arzobispo de Bogotá y Primado de Colombia, y al efecto se verificaron en las parroquias actos piadosos el 3 de mayo, fecha del Jubileo Episcopal de Su Eminencia.

EL CLERO DE LA ARQUIDIOCESIS DIO SU CONTRIBUCION PARA EL SEMINARIO MENOR EN LAS BODAS DE PLATA EPISCOPALES DE SU EMINENCIA

Bogotá, (SNNC)

Los venerables sacerdotes miembros del clero secular de la Arquidiócesis de Bogotá, ofrecieron a Su Eminencia el Cardenal Luque, con ocasión de sus Bodas de Plata Episcopales, el altar y los ornamentos para la Capilla del Seminario Menor que actualmente se construye en el norte de la ciudad.

La Junta organizadora del homenaje al Emmo. Cardenal señor Arzobispo recibió las contribuciones de todos los sacerdotes de la Arquidiócesis.

SE INTENSIFICA LABOR EN EL FRENTE COOPERATIVO

Bogotá, (SNNC)

Patrocinado por la Gobernación del Departamento y bajo la dirección del Rvdo. P. Francisco Javier Mejía S. J. se llevó a ca-

DESIGNACION DE DIRECTIVAS DE ACCION CATOLICA

INTERESANTES LABORES

Bogotá (SNNC).

Desde los primeros días de este año, la Acción Católica Colombiana ha tenido una intensa actividad en sus cuatro ramas. Las Juntas se han venido reuniendo con toda puntualidad: semanalmente los Organismos Nacionales y mensualmente el Consejo Nacional.

En los meses anteriores se han hecho los siguientes nombramientos: Asistente Nacional de Juventud Masculina y Femenina, el Sr. Pbro. Jorge Restrepo Suárez; Delegado de Acción Católica para la Arquidiócesis de Bogotá; el Sr. Pbro. Carlos Franco Garavito; Presidenta Arquidiocesana de señoras de Acción Católica señora Sofía Koppel de Pardo.

Cursillos.—

Durante los meses primeros de este año se han llevado a cabo los siguientes Cursillos de formación: en Bogotá, uno de señoras, dos de señores, uno de señoritas, uno de jóvenes; en Medellín, uno de señoras; en Palmira, uno de señoras; uno de señores, uno de señoritas; Ibagué, uno de señoritas; Buga, uno de señores, uno de señoritas y uno de jóvenes; Cúcuta, uno de señores; Pereira, uno de señoras y otro de señoritas; Armenia, uno de señoras; Zipaquirá, uno de señoritas, y Aranzazu, un cursillo interparroquial para señoritas.

Campaña litúrgica

El Consejo Nacional de la Acción Católica está desarrollando una intensa campaña litúrgica con el fin de incrementar la participación de